

a base de ocio, máxime si la dolencia es de carácter mental. Proporcionar el ejercicio, en cantidad y en género, a las fuerzas y al caso del paciente, este es el problema de la ergoterapia. A él presta particular atención la *Asociación Medicopsicológica Americana*. De uno de sus informes es la siguiente conclusión:

«La ocupación divertida, aplicada científicamente, marca la altura de un hospital. Si se abandona u omite dicha ocupación, los pacientes no pueden recibir el tratamiento y los cuidados modernos a que tienen derecho».

E. J. R.

Respuesta

A un muy apreciable escritor que sostiene que fui en otro tiempo comunista, aduciendo como prueba mi colaboración en *Renovación* cuando esta revista era dirigida desde Barcelona por don Anselmo Lorenzo, le pido se sirva releer la nota puesta al pie del primero de mis artículos:

«NOTA DE L. R.—Don Eliag Jiménez Rojas es el autor de las notas y traducciones que hoy comenzamos a publicar en esta sección particular. Sus ideas políticas no son quizá las nuestras; pero él es amigo de RENOVACIÓN, porque es de los que quieren sinceramente la verdad y la libertad».

(RENOVACIÓN, No. 8, 30 de abril de 1911, pág 123).

En la misma revista, comentando yo una opinión de Margarita Gobat, decía: